



## FRENTES POLÍTICOS

**1. En sus marcas...** El tiempo se les viene encima a los institutos políticos. Morena publicará en menos de un mes, a mediados de junio, la convocatoria para elegir a su candidato presidencial, mediante distintas encuestas de popularidad, mientras que los partidos de oposición debaten aún en el modelo de elección para su abanderado. Al dirigente del PAN, **Marko Cortés**, le agrada la idea de Morena y podrían optar por el mismo método de encuestas para elegir. Los panistas llevan mano en la designación para la alianza Va por México y su candidato debe ser electo por voto directo de los militantes, aunque hay una cláusula que aplica para coaliciones y podría decidirse por designación directa del Consejo Nacional. ¿Quién dijo yo?

**2. Avezados.** No hay ninguna duda de que el partido político que mejor tiene establecido su esquema de funcionamiento es Morena. Desde la base hasta la cúpula, además, "casados" con el movimiento, algo que ideológicamente no han logrado consolidar los institutos políticos en la oposición. Del lado de Morena son cuatro los aspirantes que se mencionan: **Claudia Sheinbaum**, **Marcelo Ebrard**, **Adán Augusto López** y **Ricardo Monreal**, aunque la lista se amplía al sumar las propuestas de los aliados Verde y PT, el senador **Manuel Velasco** y el diputado **Gerardo Fernández Noroña**. En Morena, el proceso de determinación está por concluir, cuando el del PRI, del PAN y del PRD apenas está por comenzar. ¿Notan la diferencia? Luego no se quejen.

**3. Los otros.** Hay tela de dónde cortar, también, en la alianza Va por México. Del lado del PAN se menciona al diputado **Santiago Creel** y a la senadora **Lilly Téllez**, pero el número de aspirantes aumenta con la inclusión, hecha por **Marko Cortés**, de los gobernadores **Mauricio Vila**, Yucatán, y **Maru Campos**, Chihuahua; y del exgobernador de Tamaulipas, **Francisco García Cabeza de Vaca** y el excandidato presidencial **Ricardo Anaya**. El PRI menciona a **Enrique de la Madrid**, **Ildefonso Guajardo** y **Beatriz Paredes**; y por el PRD se propone a **Miguel Ángel Mancera** y a **Silvano Aureoles**. Nombres y trayectorias las hay, pero a la oposición le está faltando calle y callo. Por ahora, la rebatía.

**4. Discretos y efectivos.** Uno de los partidos que, en teoría, tenía el futuro deparado en la desaparición no lo ha hecho y, por el contrario, ha logrado crecer como ninguno de los demás, Movimiento Ciudadano, de la mano de **Dante Delgado**, apuesta, hasta el momento, con ir solo en la candidatura presidencial para 2024. Apenas luciendo en la arena política, tiene muchos más logros que, por ejemplo, el PRD, y es por ello que prefieren no ir mal acompañados. Movimiento Ciudadano, que elige candidato mediante una convención nacional, perfila a los gobernadores **Enrique Alfaro**, de Jalisco, y **Samuel García**, de Nuevo León, y al alcalde de Monterrey, **Luis Donald Colosio**. Demasiados nombres para una sola silla. Lo importante es el proyecto de nación. ¿Quién tiene el mejor?

**5. Preocupación.** El Consejo Coordinador Empresarial reaccionó luego de que el gobierno federal declaró la utilidad pública de tres tramos ferroviarios concesionados a Ferrosur. "Más allá de la controvertida legalidad de dicho decreto, los empresarios externamos nuestra profunda inquietud por los efectos negativos que este tipo de decisiones generan en la confianza de invertir en México y de generar empleos en un momento de grandes oportunidades", indicaron en un comunicado. Les respondió el secretario de Gobernación, **Adán Augusto López**: "Forma parte de un esquema legal, pues se trata de un tema de seguridad nacional al tratarse de una conexión entre el Pacífico y el Golfo de México y pasan combustibles, mercancías y demás productos". Saben lo que hacen.